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Comité Exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-04 
 
Réunion des 15 et 16 décembre 2010 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Alain Lajoie Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur - Enseignants CSK 
Tarek Khazen Directeur de secteur - Enseignants CSC 
David Chalmers Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee Directrice de secteur - CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 
Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Vie de secteur 


3.1. Enseignants CSK 
3.2. Soutien CSK 
3.3. Enseignants CSC 
3.4. Soutien CSC 
3.5. CPE 
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4. Direction générale de l’AENQ 
4.1. Adoption des procès-verbaux du CE 
4.2. Suivi des décisions du CE 
4.3. Instances CSQ 
4.4. Poste de Secrétaire au CE 
4.5. Prochaine réunion 


5. Plan d’action 2010-2013 
6. Négociation 2010 


6.1. Personnel de soutien 
6.2. Enseignants 


7. CSSNQ 
8. Budget 
9. PDM : demande d’un membre 
10. Levée de l'assemblée 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Soient nommés Patrick D’Astous Président d'assemblée et Larry Imbeault 


Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Vie de secteur 
 
3.1. Enseignants CSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
 


• Les problèmes vécus avec la direction à Kangiqsujuaq, notamment en ce qui a 
trait à l'application du code de vie, sont revenus; 


• Elias Moukanas a été nommé Directeur des services éducatifs. 
 
3.2. Soutien CSK 
 
David Chalmers présente le point. 
 


• La formation syndicale a eu lieu les 22 et 23 novembre 2010 à Kuujjuaq; 
• Le Conseil de secteur a eu lieu le 24 novembre 2010 à Kuujjuaq et Larry Imbeault 


y a présenté le résultat de la négociation; 
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• David Chalmers, Vincent Renaud et Larry Imbeault sont les membres du Comité 
des relations du travail; 


• David Chalmers mentionne qu’il serait judicieux de faire une tournée des villages 
de la Baie d’Hudson. 


 
3.3. Enseignants CSC 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 


• Suite à l’opération « pas de bulletin », la déléguée syndicale d’Eastmain a été 
exclue du LT. Suite à une décision de la CRT, elle a été réintégrée dans ses 
fonctions; 


• Il y a eu une entente avec la CSC au sujet de la semaine flottante de la pause 
printanière : la CSC devra aviser son personnel au moins 20 jours ouvrables 
avant cette période de tout changement de dates. Auparavant la CSC pouvait 
déplacer cette semaine avec un avis de seulement 5 jours ouvrables; 


• Le RSIT va se concentrer sur les Leadership Team locaux. 
 
3.4. Soutien CSC 
 
Jeannie McKee présente le point. 
 


• La formation syndicale et le Conseil de secteur ont eu lieu les 16-17 octobre à Val 
d’Or. Les délégués ont apprécié la boite à outils; 


• Il y a des problèmes avec la question de l’entretien ménager à Waskaganish; 
• Le délégué syndical de Waswanipi a démissionné et la déléguée substitut le 


remplace; 
• Il y a eu une réunion téléphonique du Conseil de secteur le 7 décembre 2010. 


Larry Imbeault y a présenté le résultat de la négociation; 
• Il y aura une rencontre du Comité des relations de travail le 12 janvier 2011 à 


Montréal. 
 
3.5. CPE 
 
Liza Wapachee présente le point. 
 


• La déléguée syndicale d’Oujé-Bougoumou a participé au conseil fédéral de la 
FIPEQ; 


• Une demande sera faite aux deux employeurs des CPE à l’effet d’ouvrir une table 
de négociation portant sur le traitement; 


• Il y a des problèmes au sujet de l’entretien ménager au CPE d’Oujé-Bougoumou. 
Les éducatrices doivent elles-mêmes faire le ménage; 


• Il y a un manque de personnel aux deux CPE, les ratios éducatrices-enfants ne 
sont pas respectés. 
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4. Direction générale de l’AENQ 
 
4.1. Adoption des procès-verbaux précédents 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le procès-verbal 1011CEPV-02 soit adopté. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
4.2. Suivi des décisions du CE 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• Il rappelle que la Secrétaire de l’Association a démissionné et que lors de cette 
réunion-ci, une personne sera nommée pour la remplacer; 


• Suite à notre consultation portant sur l’exploitation de l’uranium, un communiqué 
de presse a été émis; 


• Des représentants d’une compagnie minière, du conseil de bande de Mistissini et 
de l’Autorité régionale crie ont contacté le Président à ce sujet; 


• Des représentations seront faites à la CSQ pour qu’elle exige un moratoire au 
Québec sur l’exploitation minière de l’uranium; 


• Eva Inukpuk a été informée qu’elle est la première récipiendaire du prix créé pour 
souligner l’implication des membres autochtones. 


 
4.3. Instances CSQ 
 
Patrick D’Astous et Larry Imbeault présentent le point. 
 


• CGN de la CSQ à Québec le 28 juin; 
• CS de la FPSS à Québec les 21 et 22 septembre; 


• CF de la FSE à Québec du 22 au 24 septembre; 
• CG de la CSQ à Montréal du 6 au 8 octobre; 
• CGN de la CSQ à Montréal le 6 octobre : adoption des résultats de la 


consultation portant sur l’intersectoriel; 
• CF de la FPSS au Mont Saint-Sauveur les 3 et 4 novembre; 
• CF de la FSE à Laval du 3 au 5 novembre; 
• Comité d’action-mobilisation de la FIPEQ à Montréal le 25 novembre; 
• CF de la FIPEQ à Montréal les 25 et 26 novembre; 
• CG de la CSQ à Québec le 30 novembre ainsi que les 1 et 2 décembre; 


• CF de la FPSS à Québec du 7 au 9 décembre; 
• CF de la FSE à Québec du 8 au 10 décembre. 
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4.4. Poste de Secrétaire au CE 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Nous avons reçu 4 candidatures pour le poste. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Georges Mensink soit nommé au poste de Secrétaire de l’Association. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Le Président informera Georges Mensink et les autres candidats de la décision du 
Comité exécutif. 
 
4.5. Prochaine réunion 
 
Il y aura une réunion téléphonique « spécial négociation » du Comité exécutif le 26 
janvier 2011 à 10h00. 
 
 
5. Plan d’action 2010-2013 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Les membres du Comité exécutif échangent sur ce que devrait contenir le Plan d’Action 
2010-2013 en se référant aux priorités adoptées lors du Congrès 2010 de l’Association. 
Une première ébauche sera faite pour présentation lors de la prochaine réunion en 
personne du Comité exécutif. 
 
 
6. Négociations 
 
6.1. Personnel de soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
S8 


• Une entente de principe a été conclue le 30 novembre 2010; 
• Une réunion téléphonique du Conseil de secteur a eu lieu le 7 décembre 2010 et 


Larry Imbeault a présenté l’entente de principe; 
• Le 14 décembre 2010, 5 assemblées générales sur 13 ont eu lieu; 
• Il y a eu 52 membres qui ont participé aux assemblées générales et 50 ont voté 


en faveur de l’entente de principe et 2 ont voté contre. 
 







1011CEPV-04  6/8 


Proposition 5 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Jeannie McKee 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive les recommandations de Conseil de secteur. 
 


Recommandations : 
 


• Le Conseil de secteur recommande au Comité exécutif d’accepter 
l’entente de principe conclue en vue du renouvellement de la convention 
collective S8; 


• Le Conseil de secteur recommande aux membres de voter en faveur de 
l’entente de principe; 


• Le Conseil de secteur recommande que les assemblées générales se 
tiennent le 14 décembre 2010. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
S9 


• Une entente de principe a été conclue le 22 novembre 2010; 
• Une réunion du Conseil de secteur a eu lieu à Kuujjuaq le 24 novembre 2010 et 


Larry Imbeault a présenté l’entente de principe; 
• Le 1er décembre 2010, 4 assemblées générales sur 17 ont eu lieu; 
• Il y a eu 37 membres qui ont participé aux assemblées générales et 31 ont voté 


en faveur de l’entente de principe et 6 ont voté contre. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive les recommandations de Conseil de secteur. 
 


Recommandations : 
 


• Le Conseil de secteur recommande au Comité exécutif d’accepter 
l’entente de principe conclue en vue du renouvellement de la convention 
collective S9; 


• Le Conseil de secteur recommande aux membres de voter en faveur de 
l’entente de principe; 


• Le Conseil de secteur recommande que les assemblées générales se 
tiennent le 1er décembre 2010. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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6.2. Enseignants 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
E3 


• Une consultation a été faite auprès des membres pour qu’ils se prononcent sur 
l’entente de principe; 


• Toutes les assemblées générales ont eu lieu; 
• Il y a eu 182 membres qui ont participé aux assemblées générales, 166 ont voté 


en faveur de l’entente, 15 ont voté contre, et 1 vote a été rejeté. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive le résultat du vote tel que présenté. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
E4 
Une liste des enjeux encore sur la table est présentée : elle comporte les enjeux qui 
sont, à toute fin pratique, réglés et ceux qui sont plus litigieux; 
Les prochaines rencontres sont prévues les 20, 25 et 27 janvier 2011. 
 
 
7. CSSNQ 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• Le but du comité est d’optimiser les services offerts aux membres du Nord; 
• Les travaux sont à l’étape de trouver des solutions aux problématiques 


préalablement identifiées; 
• Des discussions auront lieu entre le Président et la FSE au sujet de la 


péréquation; 
• Des discussions auront lieu entre le Vice-président et la FPSS au sujet de la 


péréquation; 
• La mise à jour des protocoles de négociation (CSQ) devra être faite, et les 


modifications apportées devront assurer une plus grande participation de l’AENQ; 
• Le protocole de négociation avec la FSE a été respecté; 
• Un bilan sera fait par de la négociation en lien avec les protocoles; 
• Une analyse sera faite pour s’assurer que le partage de responsabilité établi suite 


au GES a été respecté. 
 
 
8. Budget 
 
Ce point est reporté à une prochaine réunion. 
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9. PDM : Demande d’un membre 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Dans le cas du dossier PDM201011-01, et tel que recommandé par une 


employée conseil de l’Association, le Comité exécutif accepte la demande faite 
en vertu de la Politique de défense des droits des salariés représentés par 
l’AENQ, et ce jusqu’à un maximum de 10 000 $. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
10. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Comité exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-05 
 


Réunion téléphonique du 26 janvier 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous    Président 
Larry Imbeault   Vice-président 
Georges Mensink    Secrétaire 
Alain Lajoie     Trésorier 
François Beauchemin  Directeur de secteur – Enseignants CSK  
Tarek Khazen    Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers   Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee   Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee    Directrice de secteur – CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par David Chalmers 
 
Que  L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 


Ordre du jour 
 


1.  Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2.  Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3.  Présentation des offres finales - CPNCSK 
4.  Recommandations du Conseil de secteur – Enseignants CSK 
5.  Négociation E4 
6.  Libération de Larry Imbeault 


 7.  Prochaine rencontre 
8. Levée de l'assemblée 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE  Soient nommés Patrick D’Astous Président d’assemblée et Georges 


Mensink Secrétaire d’assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Présentation des offres finales – CPNCSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
 


• Les offres finales du CPNCSK ont été présentées au Conseil de secteur le 
25 janvier 2011. 


• L’AENQ attend le rapport du médiateur et déterminera la suite du 
processus. 


 
 
4. Recommandations du Conseil de secteur – Enseignants CSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
 
5. Négociation E4 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
CONSIDÉRANT les recommandations unanimes du Conseil de secteur -
enseignants CSK; 
 
CONSIDÉRANT l’absence de mesures concernant le calendrier scolaire et la 
taxation sur le logement dans les offres finales du CPNCSK; 
 
CONSIDÉRANT l’absence de recours possibles quant aux nouvelles dispositions 
concernant les élèves HDAA et la pauvreté de l’engagement de la Commission 
scolaire Kativik quant à sa volonté de procéder de manière diligente à 
l’évaluation de ces élèves dans les offres finales déposées par le CPNCSK; 
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CONSIDÉRANT la volonté de la CSK d’imposer des mesures inacceptables 
concernant les logements fournis aux enseignants dans les offres finales du 
CPNCSK; 
 
CONSIDÉRANT la pauvreté des offres finales du CPNCSK quant à l’amélioration 
des dispositions pour les disparités régionales particulièrement pour le secteur 
de l’éducation des adultes. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Le Comité exécutif recommande le rejet, par les membres de 


l’Association, des offres finales déposées par le CPNCSK le 20 janvier 
dernier. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive et accepte la recommandation du Conseil de 


secteur – Enseignants CSK et procède à la tenue d’une consultation sur 
les offres finales déposées par le CPNCSK. La tenue de cette consultation 
devra se faire en se conformant aux modalités de la loi et de nos Statuts 
lors d’assemblées générales dans toutes les écoles et centres, le mardi 8 
février prochain à la fin de l’horaire régulier. Les résultats devront être 
rendus publics. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive et entérine la recommandation du Conseil de 


secteur – Enseignants CSK et consulte les membres en assemblées 
générales également le 8 février prochain sur leur volonté de mandater 
l’Association à utiliser des moyens de pression lourds pouvant aller 
jusqu’à la grève générale illimitée à être déclenchée au moment jugé 
opportun. Les résultats seront rendus publics. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive et entérine la recommandation du Conseil de 


secteur – Enseignants CSK et prépare, le cas échéant, un plan d’action 
visant l’utilisation de moyens de pressions lourds et ce, à compter du 
7 mars prochain. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
6. Libération de Larry Imbeault 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE Le Comité exécutif suspende la décision no 4 du document 1011CED-01 


(libération de 20% de Larry Imbeault) et ce, pour une période 
indéterminée. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
7. Prochaine rencontre 
 
La prochaine rencontre du Comité exécutif aura lieu en conférence téléphonique 
le 9 février 2011 à 19h00. 
 
 
8. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 








1011CEPV-06 1/5 


 
 
 
 


Comité exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-06 
 
Réunion téléphonique du 10 février 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous    Président 
Larry Imbeault   Vice-président 
Georges Mensink    Secrétaire 
Alain Lajoie     Trésorier 
François Beauchemin  Directeur de secteur – Enseignants CSK  
Tarek Khazen    Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers   Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee   Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee    Directrice de secteur – CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Tarek Khazen 
 
Que  L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 


Ordre du jour 
 


1.  Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2.  Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3.  Résultats des votes du secteur Enseignants CSK 
4.  Plan d’action de la négociation E4 
5.  Fonds de grève 
 5.1 Budget 
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6.  Demande en vertu de la Politique de défense des droits des 
membres représentés par l’Association 


7. Prochaine rencontre  
8. Levée de l'assemblée 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 


2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par David Chalmers 
 
QUE  soient nommés Patrick D’Astous Président d’assemblée et Georges 


Mensink Secrétaire d’assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Résultats des votes du secteur Enseignants CSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE Le Comité exécutif reçoit les résultats du vote du 8 février 2011 : le taux 


de participation du secteur a été de 96%, l’offre finale patronale a été 
rejetée par 88% des membres qui ont voté et 85% d’entre eux ont voté 
pour des moyens de pression plus lourds pouvant aller jusqu’à la grève 
illimitée. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
4.  Plan d’action de la négociation E4 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers  
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QUE Le Comité exécutif adopte le Plan d’action, de mobilisation et de 
communication de l’Association. 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
5. Fonds de grève 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
CONSIDÉRANT l’échec des négociations quant au renouvellement de la 
dernière convention collective des enseignants(e)s de la Commission scolaire 
Kativik ; 
 
CONSIDÉRANT le Plan d’action adopté par l’Association afin de faire passer un 
message à la Commission scolaire Kativik; 
 
CONSIDÉRANT le mandat de grève obtenu de la part de ses membres; 
 
CONSIDÉRANT que l’Association désire se munir d’un fonds de grève afin de 
compenser ses membres qui participeront aux activités de pression pendant la 
grève et selon la politique qui sera éventuellement adoptée à cet effet; 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QU’ Un fonds de grève soit créé afin de compenser les membres qui 


participeront aux activités syndicales telles que requis et selon les 
modalités à être établies dans une politique à être adopté à cet effet; 


 
QUE Le fonds de grève soit constitué d’une somme de cent mille dollars  


(100 000$) au total; 
 
QU’ Une somme de cinquante mille dollars (50 000$) ou plus soit transférée du 


compte courant de l’Association à ce nouveau fonds de grève; 
 
QU’ Une somme maximale de cinquante mille dollars (50 000$) soit empruntée 


au Fonds de défense des droits des membres de l’Association et déposée 
dans ce nouveau fonds de grève et que ce montant représente un 
maximum de 50% des liquidités du FDDM; 


 
QUE   La Politique de compensation des membres de l’Association pour activités 


syndicales durant la grève soit adoptée afin de prévoir les conditions et 
modalités d’une compensation aux membres qui participeront activement 
aux activités syndicales tel que requis par l’Association.  


 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Proposition 6 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
CONSIDÉRANT le résultat des négociations avec la Commission scolaire 
Kativik; 
 
CONSIDÉRANT le vote de grève obtenu par l’Association; 
 
CONSIDÉRANT la création du fonds de grève de l’Association; 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault  
 
QUE  La politique suivante soit adoptée. 
 
 


POLITIQUE DE COMPENSATION DES MEMBRES DE L’AENQ POUR 
ACTIVITÉS SYNDICALES DURANT LA GRÈVE 


 
 
1- PRINCIPES GÉNÉRAUX 
 
La présente politique a pour but de compenser ses membres qui participent 
activement, durant la grève aux activités syndicales tel que requis par 
l’Association; 
 
2-CRITÈRES D’ADMISSIBILITÉ 
 
Afin d’être admissible à une compensation par l’AENQ, l’enseignant(e) doit 
remplir les deux (2) conditions suivantes : 
 
 a) être membre en règle de l’Association; 


b) participer activement à toutes1 les activités de mobilisation telles que 
requises par l’Association. 


 
3-COMPENSATION 
 
L’AENQ compensera les membres à hauteur d’une (1) journée de traitement 
(montant non imposable) pour chaque tranche de trois (3) journées de 
mobilisation. 
________________ 
 
1 L’obligation de participer à toutes les activités de mobilisation pourra être 
évaluée par l’Association, à sa discrétion, advenant une situation où le membre 
est dans l’impossibilité d’y participer. 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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5.1. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE   Le montant dans le budget 2010-2011 pour les négociations soit 


augmenté à 70 000$. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
6. Demande en vertu de la Politique de défense des droits des membres 
    représentés par l’Association 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Le Comité exécutif accepte la demande d’un membre faite en vertu de la 


Politique de défense des droits des membres représentés par 
l’Association.  


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
7. Prochaine réunion   
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault  
 
QUE La prochaine réunion aura lieu le 8 mars 2011 par téléconférence. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
8. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  La réunion du Comité exécutif soit levée. 


 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Comité exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-07 
 
Réunion téléphonique du 8 mars 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous    Président 
Larry Imbeault   Vice-président 
Georges Mensink    Secrétaire 
Alain Lajoie     Trésorier 
Tarek Khazen    Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers   Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee   Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee    Directrice de secteur – CPE 
 
Absence : 
 
François Beauchemin  Directeur de secteur – Enseignants CSK  
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE  L’ordre du jour soit adopté. 
 


Ordre du jour 
 


1.  Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2.  Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3.  Négociations 


  3.1 Entente de principe Enseignants CSK  
 3.2 Plan d’action 
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4.  Bilan des négociations 
5.  Prochaine rencontre  
6.  Levée de l’assemblée  


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 


2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE  Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Georges Mensink 


soit nommé Secrétaire d’assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 


3. Négociations 
 
3.1 Entente de principe Enseignants CSK  
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Dave Chalmers 
 
QUE Le Comité exécutif entérine l’entente de principe intervenue à la table 


Enseignants CSK telle que présentée et recommande son acceptation par 
les membres. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
3.2 Plan d’action 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Georges Mensink  
 
QUE Étant donné l’entente de principe intervenue à la table Enseignants CSK, 


le Comité exécutif suspend le plan d’action pour la négociation 
Enseignants CSK jusqu’au vote des assemblées générales. Advenant 
l’acceptation par les membres de l’entente de principe, le Comité exécutif 
annulera les moyens de pression liés au plan d’action. 







1011CEPV-07 3/3 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
4. Bilan des négociations 
 
Larry Imbeault, Alain Lajoie et Patrick D’Astous présentent le point quant aux 
bilans des négociations S8-S9, E3 et E4. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Sur la base des conclusions des bilans de la négociation présentés par les 


négociateurs de l’Association, toutes les représentations nécessaires 
soient faites pour amender les protocoles de négociation nous liant aux 
fédérations et à la Centrale avant le prochain Congrès et ce, dans le but 
d’y en faire rapport et d’y faire les propositions nécessaires pour assurer à 
l’ Association la capacité d’assumer son mandat de négociation 
pleinement tel que le prévoit ses statuts. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
5. Prochaine réunion  
 
La date précise de la prochaine rencontre reste à déterminer.   
 
6. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE  La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Comité exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-08 
 
Réunion téléphonique du 31 mars 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous    Président 
Georges Mensink    Secrétaire 
Alain Lajoie     Trésorier 
François Beauchemin  Directeur de secteur – Enseignants CSK  
Tarek Khazen    Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers   Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee   Directrice de secteur – Soutien CSC 
 
Absences : 
 
Larry Imbeault   Vice-président 
Liza Wapachee    Directrice de secteur – CPE 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté. 
 


Ordre du jour 
 


1.  Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2.  Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Résultats du vote sur l’entente de principe Enseignants CSK  
4.  Prochaine rencontre 
5. Levée de l’assemblée 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Georges Mensink 


soit nommé Secrétaire d’assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 


3. Résultats du vote sur l’entente de principe Enseignants CSK  
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers  
 
QUE Le Comité exécutif reçoive le résultat du vote tel que présenté; 
 
QUE Le Comité exécutif mandate l’équipe de négociation d’informer la partie 


patronale des résultats du vote qui confirme l’acceptation de l’entente de 
principe par les membres du secteur - Enseignants CSK. En 
conséquence, le plan d’action adopté dans le cadre de cette négociation 
est de nouveau suspendu jusqu’à la signature de la convention collective 
ou encore, le cas échéant, jusqu’à une mésentente dans le cours de la 
rédaction des textes.  


 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 


 
4. Prochaine rencontre   
 
La prochaine réunion aura lieu les 15 et 16 avril 2011 à Montréal. 
  
5. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


                           ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
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Comité exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-09 
 
Réunion du 15 et 16 avril 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous    Président 
Larry Imbeault   Vice-président 
Georges Mensink    Secrétaire 
Alain Lajoie     Trésorier 
François Beauchemin  Directeur de secteur – Enseignants CSK  
Tarek Khazen    Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers   Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee   Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee    Directrice de secteur – CPE 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté. 
 


Ordre du jour 
 


1.  Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2.  Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3.  Vie de secteur 


3.1 Kativik enseignant 
3.2 Kativik soutien 
3.3 Crie soutien 
3.4 Crie enseignant 
3.5 CPE 
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4.  Suivi des décisions 
5.  Plan d’action de 2010 à 2013 
6. Budget 
7. Responsabilités syndicales et compensations 
8.  Varia  


       8.1 Congrès CSQ 
9.  Prochaine réunion 
10. Levée de l'assemblée 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 


2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  Patrick D’Astous soit nommé Président d’assemblée et Georges Mensink 


soit nommé Secrétaire d’assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 


3. Vie de secteur 
 
3.1 Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 
 


• François Beauchemin sera de retour au travail en tant que directeur de 
secteur Kativik enseignants dès le 27 avril 2011.  


• Il remercie les délégués syndicaux et les conseillers syndicaux d’avoir pris 
la relève pendant son absence et ce depuis le 6 mars 2011. 


• L’intégrité de la politique du fond du perfectionnement a été maintenue 
dernièrement. 


• Le calendrier scolaire adapté sera de nouveau à l’avant scène cet 
automne lors de l’élection des commissaires.   


 
3.2 Kativik soutien 
 
David Chalmers présente le point. 
 


• Deux villages n’ont pas d’ouvriers d’entretien : Aupaluk et Kangirsuk. Un 
de ces deux postes vacants est affiché mais on constate de réels 
problèmes de recrutement local.   
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• Il y aura une réunion du Comité des relations au travail la dernière 
semaine d’avril 2011. 


• Une session de formation aura lieu à Inukjuak cet été. L’allocation des 
places sera partagée entre l’ARK et CSK.   


 
3.3 Crie soutien 
 
Jeannie McKee présente le point. 
 


• Le personnel de soutien à Chisasibi a reçu un avis affirmant qu’ils seront 
mis à pied pendant la période de la chasse aux outardes. 


• Pendant la fermeture de l’école du 25 au 29 juillet, il n’y aura pas de perte 
de salaire. 


• Deux délégués syndicaux ont démissionné et on cherche à combler le 
poste d’agent de bureau à Gatineau. 


• Du 2 au 13 mai, Jeannie McKee ne sera pas disponible. 
 
 
3.4 Crie enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 


• La situation à Chisasibi est intenable. La direction aurait recours à 
l’intimidation et ferait preuve de manque de respect envers le personnel 
enseignant. On note l’embauche de plusieurs enseignants non légalement 
qualifiés.  


• Il semble y avoir un manque de volonté d’engager les professeurs 
légalement qualifiés. Les directions d’école finissent par faire du 
recrutement à cause des lacunes quant au recrutement centralisé à la 
CSC. 


• Suite à la dernière réunion du Comité de la Commission, la CSC a 
accepté d’avancer les négociations bilatérales sur le chapitre 13, tel que 
prévu à l’entente de principe.  


• La situation à Oujé-Bougoumou est difficile compte tenu de la mauvaise  
relation entre le personnel et l’administration locale. 


  
3.5 CPE 
 
Liza Wapachee présente le point. 
 


• Il y aurait des problèmes avec la convention collective. 
• Les employés sont embauchés pour travailler 35 heures par semaine et 


devraient être rémunérés pour ces 35 heures même en dépit de manque 
de personnel. 


• Certains documents sont uniquement en français. L’Association fera en 
sorte que ces documents soient traduits en anglais. 
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4. Suivi des décisions 
 
Le suivi des décisions est reporté à la prochaine rencontre du Comité exécutif. 
 
5. Plan d’action 2010-2013 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Le Plan d’action sera adopté lors de la prochaine rencontre du comité exécutif en 
personne tel qu’amendé. 
 
6. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin  
 
QUE   L’Association offre 250,00 $ à la fondation Monique Fitz-Back. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 


Proposition 4 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin  
 
QUE   L’Association défraye les coûts de baby-sitting encourus par un membre 


pendant la session de formation de l’automne 2010. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 


Proposition 5  
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen  
 
QUE Le budget 2011-2012 soit amendé tel que présenté. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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7. Responsabilités syndicales et compensations 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• François Beauchemin poursuivra son mandat de Directeur de secteur 
Enseignants CSK et comblera le restant de ses responsabilités syndicales 
selon les besoins de l’Association. 


• Tarek Khazen poursuivra son mandat de directeur de secteur enseignant 
CSC de 33% et comblera son mandat jusqu’à 50% avec de nouvelles 
responsabilités concernant l’implantation du programme McRel et sa 
participation à plusieurs comités. 


 
 
8. Varia 
 
8.1 Congrès CSQ 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Tous les membres du Comité exécutif participeront au prochain congrès 


de la CSQ. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
9. Prochaine réunion   
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault  
 
QUE La prochaine réunion aura lieu le 28 avril 2011 à 20h00 par téléphone. 
 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
10. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE  La réunion du Comité exécutif soit levée. 


ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-10 
 
Réunion téléphonique du 16 mai 2011 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Alain Lajoie Trésorier 
Tarek Khazen Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers Directeur de secteur – Soutien CSK 
Liza Wapachee Directrice de secteur – CPE 
 
Absences : 
 
Georges Mensink Secrétaire 
François Beauchemin Directeur de secteur – Enseignants CSK 
Jeannie McKee Directrice de secteur – Soutien CSC 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 


Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Amendement à la Politique de participation aux activités syndicales 
4. Intérim à la direction du secteur enseignant CSK 
5. Plan d’action 2010-2013 
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6. Budget 
7. Vacances d’été 2011 - AENQ 
8. Prochaine rencontre 
9. Levée de l'assemblée 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Soient nommés Patrick D’Astous Président d'assemblée et Larry Imbeault 


Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Amendement à la Politique de participation aux activités syndicales 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par David Chalmers 
 
QUE L’article 2.5 de la Politique soit amendé de la façon suivante : 
 


Ancien texte : 
 
2.5  L'Association ne fait aucun paiement à l'avance. Cependant, sur présentation des 


formulaires dûment remplis et des pièces justificatives requises, l'Association 
remboursera les montants réclamés si et seulement si la personne réclamante 
participe déjà à l'activité syndicale en question au moment de sa réclamation. 
Cette procédure ne s'applique pas à la participation au Congrès de l'AENQ, ni à 
la session de formation syndicale annuelle. 


 
Nouveau texte : 
 
2.5  L’Association ne fait de paiement à l’avance que pour des activités liées à la 


présidence. Toutefois, sur présentation des formulaires dûment complétés et 
remis au moins deux semaines avant l’activité syndicale, l’Association remettra à 
toute personne qui en fait la demande, et ce au début de l’activité, l’équivalent de 
60% du montant auquel la personne a droit. Le 40% restant sera payé selon la 
pratique habituelle. Cette procédure ne s'applique pas à la participation au 
Congrès de l'AENQ, ni à la session de formation syndicale annuelle. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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4. Intérim à la direction du secteur enseignant CSK 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
 
 
5. Plan d’action 2010-2013 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Le Plan d’action 2010-2013 sera adapté pour tenir compte du résultat du référendum 
sur la création du Gouvernement régional du Nunavik. 
 
 
6. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
 
7. Vacances d’été 2011 - AENQ 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
La grille de vacances a été envoyée par courriel aux membres du Comité exécutif. Lors 
des vacances du Président, le Vice-président assurera la couverture en cas d’urgence. 
 
 
8. Prochaine rencontre 
 
Un rappel est fait que la prochaine rencontre a lieu à Montréal vendredi le 3 juin et 
samedi le 4 juin 2011. 
 
 
9. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 








 


 
 


 
Procès-verbal du Comité Exécutif, 1011CEPV-11 
 
Réunion du 3 et 4 juin 2011 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Georges Mensink Secrétaire 
Alain Lajoie Trésorier 
Tarek Khazen Directeur de secteur – Enseignants CSC 
David Chalmers Directrice de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee Directrice de secteur – CPE 
 
Absences : 
 
François Beauchemin Directeur de secteur – Enseignants CSK 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Georges Mensink présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 


Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Vie de secteur 


3.1 Kativik enseignant 
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3.2 Kativik soutien 
3.3 Crie enseignant 
3.4 Crie soutien 
3.5 CPE 


4. Rapport des instances CSQ 
5. Libération syndicale de Larry Imbeault 
6. Directeur de secteur par intérim – Enseignants CSK 2010-2011 
7. Suivi de la négociation 2010 


7.1 Textes consolidés à signer et paie rétroactive 
7.2 Bilan 


8. Invalidité d’un membre du comité exécutif 
9. Plan d’action 2010-2013 
10. Formations syndicales 2011-2012 
11. Budget 
12. Nouvelles adhésions syndicales 
13. Adoption des procès-verbaux des réunions antérieures 
14. Représentant de l’Association aux CF-FPSS 2011-2012 
15. Représentant de l’Association aux CF-FIPEQ 2011-2012 
16. Varia 


16.1 CCPNIMT 
16.2 Normes de Comité exécutif 
16.3 Impôt logement CSK 


17.    Prochaine rencontre 
18.    Levée de l’assemblée 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Soient nommés Patrick D’Astous Président d'assemblée et Georges Mensink  


Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Vie de secteur 
 
3.1 Kativik enseignant 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
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• Terra Shillington n’est plus la Déléguée syndicale pour Quaqtaq. Elle est 
remplacée par son substitut Mari-Josée Trudel jusqu’à la fin de l’année scolaire 
2010-2011; 


• La semaine pédagogique est inscrite dans le calendrier scolaire 2011-2012 et 
devrait avoir lieu cet automne; 


• Les conditions de l’Annexe 11 s’appliquent à ces journées pédagogiques inter-
écoles et régionales; 


• Concernant le choix de nouveaux directeurs d’école, il est à souligner que la 
Commission n’a pas d’obligation de consulter le comité d’éducation. De plus, les 
enseignants n’y ont aucun rôle à jouer. 


• L’augmentation des minutes d’enseignement en sciences et en mathématiques 
prévue pour cet automne au secondaire provoquera des inégalités sur le plan du 
nombre de minutes d’enseignement des spécialistes de langue seconde. 


 
3.2 Kativik soutien 
 
David Chalmers présente le point. 
 


• Une boîte à outils doit être envoyée à une déléguée syndicale. 
• Des personnes de maintenance ont été embauchées dans les villages de 


Kuujjuaq, Aupaluk et Kangirsuk.  
 
3.3 Crie enseignant 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 


• Il n’existe plus de secteur français dans les écoles de Eastmain, Weminji et ce 
sera bientôt le cas à Oujé-Bougoumou; 


• Des Local Éducation Plans devront s’adresser aussi aux problèmes reliés à la 
violence, à l’absentéisme et aux enfants ayant des besoins spéciaux. Le tout 
s’inscrit dans le Strategic Action Plan de la Commission scolaire Crie. 


 
3.4 Crie soutien 
 
Jeannie McKee présente le point. 
 


• Une école primaire ouvrira ses portes cet automne à Chisasibi; 
• Le CEA (Community Education Administrator) devra s’occuper des questions qui 


ont trait au budget et aux mesures disciplinaires. 
 
3.5 CPE 
 
Liza Wapachee présente le point. 
 


• Les communications faites par télécopieur doivent se faire de façon sécuritaire; 
• Dorénavant le courrier électronique sera le moyen privilégié pour toute 


communication entre l’Association et Liza Wapachee. 
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5.  Libération syndicale de Larry Imbeault 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif met fin à la suspension de la libération de Larry Imbeault à 


compter de la semaine du 4 juillet 2011 et ce, jusqu’au 30 juin 2012. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
6.  Directeur de secteur par intérim – Enseignants CSK 2010-2011 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Le comité exécutif nomme Georges Mensink au poste de Directeur de secteur – 


Enseignants CSK par intérim effectif immédiatement jusqu’au retour de François 
Beauchemin ou, advenant une recommandation du Conseil de secteur – 
Enseignants CSK, jusqu’à ce qu’un nouveau Directeur soit nommé. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
7.  Suivi de la négociation 2010 
 
7.1  Textes consolidés à signer et paie rétroactive pour le personnel enseignant 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 


• Toutes les informations ont été envoyées à la CSK; 
• Les parties patronale et syndicale démontrent une volonté ferme pour que la 


nouvelle convention collective soit signée avant le 30 juin 2011; 
• La paie rétroactive devrait être versée suivant la signature de la convention 


collective. 
 
7.2  Bilan 
 
Larry Imbeault, Alain Lajoie et Patrick D’Astous présentent le point. 
 


• Nous cherchons une approche en négociation de plus en plus efficace; 
• Il est nécessaire de modifier la relation avec les Fédérations et la Centrale en ce 


qui concerne les négociations; 
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• Puisque nous faisons partie du Front commun nous avons déjà eu le bilan des 
négociations avant même que les nôtres se terminent dans le Nord; 


• Nous avons été interrogés au sujet de différents aspects des négociations et 
nous avons pu leur souligner par écrit que les négociations dans le Nord ne se 
termineront jamais en même temps que celles du Sud; 


• Au Sud le MELS dirige les négociations, tandis que pour nous c’est plutôt les 
Commissions scolaires dans le cadre de la Convention de la baie James et du 
nouveau Québec (CBJNQ); 


• La reconnaissance que nos négociations sont différentes est la première étape 
vers une coordination et un plan stratégique qui répondront mieux à nos besoins. 


 
 
8.  Invalidité d’un membre du comité exécutif 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE L’Association versera à François Beauchemin une indemnité d’invalidité 


équivalente à celle qu’aurait versé la CSK dans les mêmes circonstances et 
donc, que l’Association aurait dû lui rembourser, le tout conditionnel à la 
présentation des rapports médicaux pertinents par François Beauchemin. 


 
Également,  
 
Une firme légale externe sera mandatée pour produire un avis juridique ainsi que 
des recommandations pour assurer la saine gestion des fonds de l’Association en 
regard des situations de membres élus et dûment mandatés en congé sans solde 
qui, au lieu d’être libérés par l’Association, sont compensés monétairement du 
coût qu’aurait engendré leur libération. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
11.  Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Les états financiers de mai 2011 sont révisés. 
 
12.  Nouvelles adhésions syndicales 
 
 Proposition 6 
 
Il est proposé par Georges Mensink et appuyé par Alain Lajoie 
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QUE Le Comité exécutif accepte les nouvelles adhésions syndicales de la période du 


24 mars 2010 au 26 mai 2011. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
13.  Adoption des procès-verbaux des réunions antérieurs 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Les procès-verbaux 1011CEPV-03, 1011CEPV-04, 1011CEPV-5, 1011CEPV-06, 


1011CEPV-07, 1011CEPV-08, 1011CEPV-09 et 1011CEPV-10 soient adoptés 
tels que présentés et amendés. 


 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
15.  Représentant de l’Association aux CF-FIPEQ 2011-2012   
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Liza Wapachee et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE Liza Wapachee et/ou Patrick D’Astous est/sont mandaté(e)(s) pour représenter 


l’Association aux Conseil fédéral de la FIPEQ pour l’année 2011-2012. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 


16.  Varia 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Les points 4, 9, 10, 14 et 16 de l’ordre du jour soient reportés à une prochaine 


rencontre. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
17.  Prochaine rencontre 
 
La prochaine rencontre aura lieu à une date ultérieure. 
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18.  Levée de l’Assemblée 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Jeannie McKee 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Procès-verbal du Comité exécutif, 1011CEPV-01 
 
Réunion des 11 et 12 septembre 2010 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Barbara Van-Helsdingen Secrétaire 
Alain Lajoie Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur - enseignants CSK 
Tarek Khazen Directeur de secteur - enseignants CSC 
David Chalmers Directrice de secteur - soutien CSK 
Jeannie McKee Directrice de secteur - soutien CSC 
 
Absence : 
 
Liza Wapachee Directrice de secteur - CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté. 
 


Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Vie de secteur 


3.1. Enseignants CSK 
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3.2. Soutien CSK 
3.3. Enseignants CSC 
3.4. Soutien CSC 
3.5. CPE 


4. Adoption des procès-verbaux précédents 
5. Suivi 
6. Rapport des instances 
7. Gestion interne 
8. Négociation 2010 


8.1. Mise à jour 
8.2. Stratégie 
8.3. Fonctionnement 


9. Libérations syndicales 
10. Relations de travail 


10.1. Application 
10.2. Plaidoirie 


11. Boite à outils 
12. Budget 
13. Comité des services syndicaux dans le Nord québécois (CSQ) 
14. Varia 


14.1. Mistissini – Uranium 
14.2. Politique de participation aux activités syndicales 
14.3. Dénomination des secteurs 


15. Prochaine réunion 
16. Levée de l'assemblée 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Tarek Khazen 
 
QUE Patrick D’Astous soit nommé Président d'assemblée et Larry Imbeault soit 


nommé Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Vie de secteur 
 
3.1. Enseignants CSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
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• La plupart des délégués syndicaux ont été élus; 
• Il y a eu quelques problèmes de tâches et de logement; 
• Pour la formation syndicale des délégués, afin d’économiser des coûts 


importants, elle sera donnée par Internet avec un programme appelé Eluminatie, 
en quelques sessions données de soir. 


 
3.2. Soutien CSK 
 
David Chalmers présente le point. 
 


• Les délégués de l’an passé seront contactés bientôt pour qu’ils procèdent aux 
élections des nouveaux délégués syndicaux; 


• À Kuujjuaq il semble y avoir des problèmes de classification du personnel en 
adaptation scolaire. 


 
3.3. Enseignants CSC 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 


• La plupart des délégués syndicaux ont été élus; 
• La formation syndicale aura lieu à Val d’Or les 15, 16 et 17 octobre 2010; 
• Une présentation sur le RSIT est donnée; 
• La CSC a créé des équipes école de leadership. 


 
3.4. Soutien CSC 
 
Jeannie McKee présente le point. 
 


• Les délégués syndicaux de l’an passé ont été contactés pour leur demander de 
tenir les élections des nouveaux délégués. Certaines élections ont déjà eu lieu. 


 
3.5. CPE 
 
En l’absence de la directrice de secteur, ce point est reporté à la prochaine réunion. 
 
 
4. Adoption des minutes précédentes 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
 
 
5. Suivi 
 
Patrick D’Astous rappelle la décision prise au Congrès concernant un éventuel régime 
complémentaire de retraite et un échange s’ensuit. Les discussions se poursuivront lors 
de la prochaine rencontre. 
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6. Rapport des instances 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
 
 
7. Gestion interne 
 
François Beauchemin présente le point. Patrick D’Astous, Président, se retire de la salle 
pour la durée des échanges sur le sujet et la prise de décision. 
 
Proposition 3 
 
Considérant la situation unique dans laquelle est l’Association quant à la répartition 
géographique de ses membres et la distance qui les sépare du siège social situé à 
Montréal; 
 
Considérant que la présence assidue au siège social de la Présidence est essentielle 
pour assurer une gestion des ressources efficaces et une représentation optimale des 
membres; 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Dès cette année soit versée dans un fonds dédié, par exemple au Fonds de 


solidarité – FTQ, au nom de la personne occupant la présidence de l’Association, 
une prime de transition équivalant à 10% de son traitement annuel et ce pour la 
durée du présent mandat; 


 
ET 
 
QU’ Un comité soit mis sur pied pour étudier la question de la rémunération de la 


présidence et soumette une recommandation au Congrès de 2013. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Les personnes nommées sur ce comité soient : Barbara Van-Helsdingen, Alain 


Lajoie et Larry Imbeault. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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8. Négociation 2010 
 
8.1 Mise à jour 
 
Alain Lajoie, François Beauchemin, Larry Imbeault et Patrick D’Astous présentent le 
point. 
 


• E3 : 
o La partie patronale va faire une proposition globale de règlement le 14 


septembre; 
o Prochaines rencontres : 14, 23, 29 et 30 septembre. 


• E4 : 
o Le 8 septembre, la partie patronale a déposé une offre sur le logement et 


sur le dossier des élèves HDAA; 
o Ce que la partie patronale a déposé est loin de répondre aux attentes de 


nos membres; 
o Prochaines rencontres : 15, 22, 24 et 28 septembre. 


• S8 : 
o Nous avons déposé une offre globale de règlement le 3 septembre; 
o Prochaines rencontres : 15, 24 et 28 septembre. 


• S9 : 
o Nous avons déposé une offre globale de règlement le 2 septembre; 
o La partie patronale a émis les constatations suivantes : nos positions sont 


très divergentes et les demandes patronales qualifiées de 
« incontournables » et « essentielles » n’ont pas trouvé écho dans notre 
offre globale de règlement; 


o Prochaine rencontre : 17 septembre. 
• E3/S8 : 


o Il y aura une rencontre dédiée sur la question du logement le 16 
septembre. 


• P3 / P4 : 
o Les professionnels de la CSC ont conclu une entente de principe en juin; 
o Les professionnels de la CSK ont déposé une offre globale de règlement 


en juin. 
• Coordination : 


o Une copie des dépôts patronaux et syndicaux sera remise au Comité 
exécutif. 


 
8.2 Stratégie 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• Contrairement aux tables du Sud, nous n’avons pas fait de demande de 
médiation. 


 







1011CEPV-01  6/10 


Proposition 5 
 
Il est proposé par Barbara Van-Helsdingen et appuyé par Jeannie McKee 
 
QUE Les membres du CE libérés pour la négociation soient mandatés pour soumettre 


leur recommandation d’ici le 20 septembre au Président de l’Association quant à 
la pertinence de faire une demande de médiation. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
8.3 Fonctionnement 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• Un rappel est fait pour les nouveaux membres du CE que 1,5 personne du CE 
est libérée à la négociation par le Conseil du Trésor. 


 
 
9 Libérations syndicales 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Considérant les personnes récemment élues aux directions des secteurs du personnel 
de soutien et au secrétariat; 
 
Considérant le soutien à leur donner afin de les aider dans leurs nouvelles fonctions; 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QU’ À la fin de la libération de Larry Imbeault en vertu du protocole de négociation et 


pour le reste de l’année scolaire 2010-2011, une libération syndicale de 20% lui 
soit accordée. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QU’ Une banque de journées de libération équivalant à 20% de leur affectation soit 


octroyée aux directions des secteurs du personnel de soutien. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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10 Relations de travail 
 
10.1 Application 
 
Zéni Andrade, Geneviève Clairmont et Ève-Lyne Fecteau présentent le point. 
 


• Les griefs de bris de contrat et de harcèlement sont entendus en priorité; 
• Il y a plus de griefs pour les membres œuvrant à la CSK; 
• Il y a environ deux fois plus de griefs pour les membres du personnel enseignant 


que pour les membres du personnel de soutien; 
• À la CSK, il y a plusieurs griefs concernant l’invalidité; 
• Les membres sont plus enclins à partager avec le personnel conseil une fois 


qu’ils les ont rencontrés en personne, il serait donc intéressant que les conseillers 
visitent les membres de certaines écoles et centres; 


• Le personnel conseil recommande fortement de ne pas toucher aux délais de 
griefs lors des négociations; 


• En ce qui concerne la « connaissance de l’évènement », le fardeau de la preuve 
est trop lourd. 


 
Proposition 8 
 
Considérant que le nombre annuel de griefs des secteurs du soutien scolaire dont 
l’Association peut obtenir la fixation pour audition est limité par la FPSS qui est seule à 
déterminer les mandats qu’elle donne au représentant de la CSQ au Greffe de 
l’éducation; 
 
Considérant que nos secteurs du soutien scolaire ont leur convention collective propre 
dont les listes d’arbitres et les lieux d’audition diffèrent des autres syndicats représentés 
par la FPSS; 
 
Considérant que le nombre annuel de jours d’audition obtenus pour nos secteurs du 
soutien scolaire est très inférieur à celui de nos secteurs enseignants; 
 
Considérant que les commissions scolaires Kativik et Crie ne partagent pas leur service 
de contentieux avec d’autres employeurs; 
 
Considérant que l’AENQ assume sa propre plaidoirie et a une entente avec des 
services externes pour suppléer aux débordements possibles ou même anticipés; 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Jeannie McKee 
 
QUE Le Président soit mandaté pour demander officiellement à la vice-présidence 


responsable du dossier à la FPSS de tester les limites du Greffe pour les deux ou 
trois prochaines périodes de fixation en mandatant le représentant de la CSQ à 
chercher la fixation d’un nombre plus élevé de dossiers de l’AENQ. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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10.2 Plaidoirie 
 
Ève-Lyne Fecteau présente le point. 
 


• L’Association assume elle-même sa plaidoirie. 
 
 
11 Boite à outils 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• Des délégués ont affirmé apprécier leur boite à outils; 
• Les délégués des secteurs cris ont affirmé qu’il n’est pas nécessaire de les faire 


traduire en cri; 
• Une boite à outils sera développée pour les déléguées de CPE; 
• Une boite à outils sera développée pour les directions de secteur; 
• Les délégués des secteurs Kativik travailleront avec leur boite à outils en anglais 


et en français jusqu’à la fin de la présente année scolaire. L’évaluation sera faite 
sur la pertinence de les traduire en Inuktitut une fois une version définitive 
rédigée. 


 
 
12 Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le budget 2010-2011 soit adopté. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
13 Comité des services syndicaux dans le Nord québécois (CSQ) 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
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14 Varia 
 
14.1 Mistissini – Uranium 
 
Proposition 10 
 
Considérant le projet de développement minier de Strateco visant l’exploitation du 
minerai d’uranium sur les territoires de trappe cris dans le secteur des Monts Otish; 
 
Considérant les risques environnementaux majeurs décrits par la coalition « Meilleure 
mine » dans sa récente demande de moratoire au Gouvernement du Québec 
concernant ce type de projet; 
 
Considérant nos statuts qui prévoient, entre autre chose, que l’un des buts de 
l’Association est « la défense des intérêts professionnels, économiques, sociaux et 
moraux de ses membres »; 
 
Considérant la demande de Mabel Wapachee, déléguée du soutien scolaire de 
Mistissini, à l’effet que l’Association prenne position officiellement contre ce projet sur la 
base des mêmes arguments environnementaux défendus par la Coalition « Meilleure 
Mine »; 
 
Considérant le processus de consultation que les autorités politiques cries ont entamé, 
tout comme le Gouvernement du Québec, d’ailleurs; 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et secondé par François Beauchemin 
 
QUE Tous les membres de l’Association soient formellement consultés sur 


l’opportunité ou non pour l’AENQ de prendre position officiellement et 
publiquement dans ce dossier; 


 
ET 
 
QUE Dans l’affirmative, les membres expriment clairement leur appui ou leur 


opposition à ce projet. 
 
Cette consultation devant être terminée avant le 15 octobre et les résultats rendus 
publics. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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14.2 Politique de participation aux activités syndicales 
 
Proposition 11 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE La Politique de participation aux activités syndicales soit amendée de la façon 


suivante : 
 


12.2 Nuitée chez un particulier : 40$ 50$ par nuit. 
 
… 
 
12.5 Motel et Hôtel à l’extérieur des communautés autochtones : le coût 


réellement encouru jusqu’à un maximum de 120$175$/nuit incluant les 
taxes. Exceptionnellement, le Comité exécutif peut autoriser le séjour dans 
un établissement dont le tarif est supérieur à 120$175$/nuit incluant les 
taxes, lorsque aucun établissement n’offre de l’hébergement à l’intérieur 
des limites fixées au présent article. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
14.3 Dénomination des secteurs 
 
Il est convenu que les secteurs soient dénommés de la façon suivante : 


• CPE; 
• Enseignants CSC; 
• Enseignants CSK; 
• Soutien CSC; 
• Soutien CSK. 


 
 
15 Prochaine réunion 
 
Le moment de la prochaine réunion du Comité exécutif sera déterminé à une date 
ultérieure. 
 
 
16 Levée de l'assemblée 
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-02 
 
Réunion des 22, 23 et 24 octobre 2010 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Alain Lajoie Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur - Enseignants CSK 
Tarek Khazen Directeur de secteur - Enseignants CSC 
David Chalmers Directeur de secteur – Soutien CSK 
 
Absences : 
 
Barbara Van-Helsdingen Secrétaire 
Jeannie McKee Directrice de secteur – Soutien CSC 
Liza Wapachee Directrice de secteur - CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté tel que présenté et amendé. 
 


Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Vie de secteur 


3.1. Enseignants CSK 
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3.2. Soutien CSK 
3.3. Enseignants CSC 
3.4. Soutien CSC 
3.5. CPE 


4. Direction générale de l’AENQ 
4.1. Adoption des procès-verbaux précédents 
4.2. Suivi des décisions 


4.2.1. Résultat des consultations 
4.2.2. Fixation des griefs 
4.2.3. Congrès 2010 
4.2.4. Libérations syndicales 
4.2.5. Négociations SEESOCQ 


4.3. Instances CSQ 
4.3.1. Délégations 
4.3.2. Réunions 
4.3.3. Comités CSQ 


4.4. Budget 
4.5. Comités AENQ 
4.6. Autres 


4.6.1. Politiques AENQ 
4.7. Prochaine réunion 


5. Négociation 2010 
5.1. Fonctionnement 
5.2. Mise à jour 
5.3. Stratégie 


5.3.1. Tables 
5.3.2. Mobilisation 
5.3.3. Communication 


6. Boite à outils 
7. Varia 
8. Levée de l'assemblée 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Soient nommés Patrick D’Astous Président d'assemblée et Larry Imbeault 


Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Vie de secteur 
 
3.1. Enseignants CSK 
 
François Beauchemin présente le point. 
 


• Tous les délégués syndicaux ont été élus; 
• Le Comité de la commission s’est réuni le 13 octobre 2010; 
• Le logiciel Elluminate a été testé avec des membres du secteur; 
• La CSK a rencontré des problèmes de capacité d’avions pour la sortie des fêtes 


dus au calendrier long, des nolisés seront nécessaires pour répondre à la 
demande; 


• De grandes difficultés avec la direction à 070, notamment en ce qui a trait à 
l'application du code de vie. 


 
3.2. Soutien CSK 
 
David Chalmers présente le point. 
 


• Lors de la démission d’un Technicien en éducation spécialisée à Kuujjuaq, celui-
ci a tenu à faire part des problèmes de communication qu’il rencontrait avec des 
enseignants. Une lettre de plainte sera envoyée à la Commission scolaire Kativik 
pour dénoncer l’absence d’une politique pour l’adaptation scolaire qui devrait 
régir ces situations; 


• Le lieu et la date de la prochaine formation syndicale seront déterminés lorsque 
tous les délégués auront été élus. 


 
3.3. Enseignants CSC 
 
Tarek Khazen présente le point. 
 


• RSIT 22 octobre 2010; 
• Tous les délégués ont été élus; 
• La formation syndicale et la tenue du Conseil de secteur ont eu lieu les 16-17 


octobre à Val d’Or; 
• Le Comité de la commission s’est réuni le 14 octobre. Les points majeurs étaient 


le logement, la question du VIH vs la Régie de la Santé et la politique de 
perfectionnement. 


 
3.4. Soutien CSC 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 


• La formation syndicale et le Conseil de secteur auront lieu les 16-17 octobre à 
Val d’Or; 







 


1011CEPV-02  4/11 


• Dépôt d’une copie du communiqué de presse émit le 17 octobre 2010 concernant 
la revendication de primes nordiques pour les membres de CPE. 


 
3.5. CPE 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
 
4. Direction générale de l’AENQ 
 
4.1. Adoption des procès-verbaux précédents 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Les procès-verbaux 0910CEPV-10, 0910CEPV-11, et 1011CEPV-01 soient 


adoptés. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
4.2. Suivi des décisions du CE 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
4.2.1 Résultat des consultations 
 
• Exploitation d’uranium : 24% des membres ont répondu, 70% ont répondu qu’ils 


désirent que l’AENQ se prononce publiquement sur le dossier et 85% se sont 
prononcés contre l’exploitation d’uranium; 


• Négociation intersectorielle : 22% des membres ont répondu et 71% se sont 
prononcés en faveur de l’entente. 


 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’Association accueille les résultats de la consultation sur l’exploitation d’uranium 


et accueille les résultats de la consultation sur la négociation sectorielle et les 
transmette à la CSQ. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’Association se prononce publiquement sur le résultat de la consultation sur 


l’exploitation d’uranium. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE L’Association appuie la position qu’entend défendre la coalition avec le SEUAT et 


les autres partenaires pour qu’au prochain CG la CSQ soit mandatée pour exiger 
du gouvernement du Québec que la révision de la Loi sur les mines se fasse. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
4.2.2 Fixation des griefs 
 
À l’avenir, lorsque les demandes de fixation des griefs seront faites par la FPSS pour le 
personnel de soutien scolaire, la personne responsable à la Centrale demandera qu’au 
moins deux jours consécutifs d’audition soient accordés. 
 
Cette pratique déjà utilisée et admise par le passé a pour effet d’augmenter 
significativement le nombre de griefs pouvant être entendus et réglés tout en réduisant 
les coûts d’audition pour chacun d’eux. 
 
Le Président dépose une lettre émanant de la FPSS confirmant cette volonté de 
changement de pratique dans la mesure des capacités du Greffe de l’éducation d’en 
assurer la réalisation. 
 
4.2.3 Congrès 2010 
 
Cotisation spéciale 
 
Depuis le 1er juillet 2010, aucune cotisation spéciale n’a été prélevée sur les paies des 
membres de l’Association œuvrant à la CSK puisque celle-ci n’a pas été informée dans 
les délais prévus aux conventions collectives de la décision du Congrès de poursuivre le 
prélèvement de la dite cotisation. Le paie-maître de la CSK a avisé l’Association que la 
CSK va reprendre le prélèvement de la cotisation spéciale à partir du 24 octobre 2010. 
Le Président prendra les mesures nécessaires pour que la Commission scolaire Kativik 
respecte son obligation légale de prélever les cotisations tel que demandé par l’AENQ.  
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Plan d’action 
 
À la conclusion d’une entente de principe à chacune des tables de négociation, le 
Comité exécutif adoptera un Plan d’action établi selon les priorités adoptées au 
Congrès. 
 
Régime complémentaire de retraite 
 
Les membres du Comité exécutif procèdent à la révision du libellé final après 
amendement de la proposition sur le régime complémentaire. Ce libellé apparaîtra dans 
les décisions du Congrès qui seront rendus public avant la fin de l’année scolaire. 
 
4.2.4 Libérations syndicales 
 
Aucune discussion sur ce sujet à cette réunion-ci. 
 
4.2.5 Employés AENQ 
 
Suite à son congé de maternité, Emma Dallas, conseillère syndicale, reviendra au travail 
le 25 octobre 2010. Geneviève Clairmont, conseillère syndicale remplaçante, travaillera 
une semaine avec elle afin d’assurer la transition des dossiers. 
 
Un système de pointage électronique sera implanté pour les employés de bureau de 
l’Association. 
 
 
Une révision des procédures de réception des appels au bureau de Montréal sera 
entreprise dans le but d’optimiser les communications directes et rapides avec les 
employés. 
 
4.3. Instances CSQ 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
4.3.1 Délégations 
 
La personne représentant l’Association aux conseils fédéraux de la FSE (et au CGN) 
demeure le Président. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE La délégation officielle de l’Association au Conseil fédéral de la FPSS (et au 


CGN) soit composée de Larry Imbeault et Jeannie McKee. 
 







 


1011CEPV-02  7/11 


ET 
 
QUE Lors de l’absence de l’un ou l’autre de ces représentants, que les mandats de la 


personne absente soient transférés à la personne présente. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE La FIPEQ soit informée que, selon les Statuts de l’Association, le Président est la 


personne responsable pour représenter l’Association à ses instances. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Un rappel est fait que selon les Statuts de l’Association, les personnes déléguées au 
Conseil général de la CSQ sont le Président et le Vice-président. 
 
4.3.2 Réunions 
 
Conseil fédéral de la FSE 
 
Étant donné que le nombre déclaré de membres-cotisants enseignants n’est que de 
390, ce qui est bien en deçà de la réalité, le nombre de mandats de l’Association pour 
cette instance est passé de 6 à 3. Une opération signatures de cartes a donc été lancée 
afin que ce chiffre soit corrigé. 
 
Des représentations seront faites pour nous assurer que les employeurs remplissent 
leur obligation quant à la transmission des formulaires d’adhésion syndicale à compléter 
lors de l’embauche. 
 
4.3.3 Comités CSQ 
 
Comité des services syndicaux du Nord québécois 
 
Il y a eu une rencontre le 5 octobre 2010. Le Président souligne que les travaux vont 
bon train et que tel que prévu des actions concrètes devraient être annoncées dès le 
Conseil général de la CSQ de janvier 2011. 
 
4.4. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
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4.5. Comités AENQ 
 
Comité autochtone 
 
Le comité s’est réuni le 14 octobre à Montréal. 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive les recommandations du Comité Autochtone : 
 


� Que l’AENQ prenne action dans le contexte des moyens de pression annoncés 
par les employeurs des CPE pour faire avancer le dossier des primes nordiques; 


� Que la syndicalisation des CPE se poursuive et que le Nunavik soit priorisé; 
� Que l’équipe de négociation E4 voit à introduire le texte de la CBJNQ concernant 


le calendrier scolaire dans la convention collective s’il est impossible d’intégrer la 
notion de cale8ndrier scolaire adapté; 


� Qu’un prix annuel devrait être accordé à une ou un bénéficiaire de la CBJNQ, 
officier syndical depuis au moins trois ans. Ce prix devrait comporter une bourse 
de 500$ et une plaque; 


� Que cette année le prix devrait être accordé à Eva Inukpuk pour son implication 
depuis 1995 à titre de déléguée, déléguée substitut, membre du Comité 
autochtone, membre du Comité de la commission. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par David Chalmers 
 
QUE Suivant la recommandation du Comité autochtone sur la position de l’AENQ dans 


la présente négociation au niveau du calendrier scolaire à la CSK, le mandat des 
équipes soit modifié pour obtenir l’intégration du libellé de la LIPACIN à cet effet, 
ce libellé intégrant celui de la CBJNQ. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 11 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Suivant la recommandation du Comité autochtone, le Comité exécutif crée un prix 


triennal à remettre lors du Congrès, associé à une plaque commémorative, pour 
souligner la qualité et la durée de la participation d’un membre ayant le statut de 
bénéficiaire de la CBJNQ à titre d’officier syndical et que les conditions 
d’obtention du prix soient les suivantes : 
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• Un engagement de plus de 3 ans; 
• Une recommandation du Comité autochtone; 
• Une décision du Comité exécutif; 


 
ET 
 
QUE Le nom dudit prix soit décidé suite à un concours et que le résultat soit publié 


avant Noël. Exceptionnellement, le prix pour le mandat 2007-2010 sera remis par 
le Comité exécutif et sera rendu public par l’émission d’un communiqué de 
presse à cet effet. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 12 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE La première récipiendaire dudit prix soit Eva Inukpuk. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Comité de gestion et de fixation des griefs 
 
Proposition 13 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Tarek Khazen 
 
QU’ Un Comité de gestion et de fixation des griefs soit mis sur pied. Le Président, le 


Vice-président et les employés conseil siègeront sur ce Comité. Ce Comité devra, 
notamment, établir les critères de priorisation pour fixation des dossiers des griefs 
n’étant pas prioritaires en vertu soit de la Loi ou de la convention collective. Cette 
nouvelle structure devient nécessaire dans le contexte où l’Association a réussi à 
régler tous les griefs de nature prioritaire grâce aux efforts soutenus et 
coordonnés de son personnel et du Comité exécutif durant les six dernières 
années. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
4.6. Autres 
 
4.6.1 Politiques AENQ 
 
Proposition 14 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
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QUE De façon exceptionnelle, l’Association procède au remboursement du compte de 
dépenses pour activités syndicales d’Eva Inukpuk malgré le fait que le délai prévu 
à la Politique de participation aux activités syndicales soit dépassé. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
4.7. Prochaine réunion 
 
Proposition 15 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE La prochaine réunion du Comité exécutif se tienne à Montréal les 16 et 17 


décembre 2010. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
5. Négociations 2010 
 
Ce point est reporté à une réunion téléphonique dont le moment sera déterminé en 
fonction des résultats des négociations. 
 
5.1 Fonctionnement 
 
5.2 Mise à jour 
 
5.3 Stratégie 
 
5.3.1 Tables 
 
5.3.2 Mobilisation 
 
5.3.3 Communication 
 
5.4 Recommandations aux membres 
 
Ce point est reporté à une prochaine réunion. 
 
 
6. Boite à outils 
 
Ce point est reporté à une prochaine réunion. 
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7. Varia 
 
Ce point est reporté à une prochaine réunion. 
 
 
8 Levée de l'assemblée 
 
Proposition 16 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Comité Exécutif, Procès-verbal 1011CEPV-03 
 
Réunion téléphonique du 4 novembre 2010 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous Président 
Larry Imbeault Vice-président 
Alain Lajoie Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur - Enseignants CSK 
Tarek Khazen Directeur de secteur - Enseignants CSC 
David Chalmers Directeur de secteur – Soutien CSK 
Jeannie McKee Directrice de secteur – Soutien CSC 
 
Absences : 
 
Barbara Van-Helsdingen Secrétaire 
Liza Wapachee Directrice de secteur - CPE 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE L’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 


Ordre du jour 
 


1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Poste de Secrétaire du Comité exécutif 
4. Négociation E3 – entente de principe 
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5. Négociation E4 
5.1. État de la situation 
5.2. Plan d’action 


6. Négociations S8 & S9 
7. Levée de l'assemblée 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Soient nommés Patrick D’Astous Président d'assemblée et Larry Imbeault 


Secrétaire d'assemblée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Poste de Secrétaire du Comité exécutif 
 
Patrick D’Astous présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité exécutif reçoive la démission de Barbara Van-Helsdingen et procède à 


l’affichage du poste de Secrétaire selon la pratique établie et ce jusqu’au 26 
novembre 2010. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
 
4. Négociation E3 – entente de principe 
 
Alain Lajoie et Patrick D’Astous présentent le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif accueille l’offre de règlement résultant des négociations E3 et 


constate l’Entente de principe sous réserve des modifications mineures telles que 
présentées. 
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ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif recommande au Conseil de secteur - Enseignants CSC 


l’acceptation de l’Entente de principe telle que présentée, sous réserve des 
modifications mineures, et mandate le Conseil de secteur - Enseignants CSC afin 
de demander aux Délégués syndicaux de convoquer les assemblées générales 
dans toutes les communautés au cours de la journée du 10 novembre 2010. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 


 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D’Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Le Comité exécutif mandate l’équipe de négociation d’informer les parties 


patronales des résultats de la consultation avant le 12 novembre 2010. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
5. Négociation E4 
 
François Beauchemin et Patrick D’Astous présentent le point. 
 
5.1 État de la situation 
 
5.2 Plan d’action 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D’Astous 
 
QUE Le Comité exécutif entérine la recommandation du Conseil de secteur - 


Enseignants CSK quant au Plan d’action visant l’atteinte d’un règlement 
satisfaisant. 


 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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6. Négociations S8 & S9 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
 
7. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE La réunion du Comité exécutif soit levée. 
 


ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 





